
香港文匯報訊（記者 聶曉輝）以國家體育總局局長

劉鵬為團長的內地奧運精英代表團，訪港3天的最後一

個行程是出席中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦

公室舉行的午宴，中聯辦主任張曉明、外交部駐港特

派員宋哲、解放軍駐港部隊司令員譚本宏等出席宴

會。

傅海峰及林躍透過
運動與學生打成一

片，在歡樂之中傳揚奧運精神。香港
潮商學校最佳運動員、小六學生王智
賢表示，能與世界冠軍傅海峰打羽毛
球，感到非常光榮，「剛才好緊張！
可能因為佢哋係世界級選手。」他讚
揚傅海峰和林躍兩位選手堅持努力不
懈的精神，值得港人學習。

潮州會館中學中六學生何同學和陳
同學，亦有幸與兩名運動員打羽毛球
和跳大繩。陳同學表示，自己一向熱

愛體育，早前在老師口中得知有機會
與金牌運動員交流，認為機會相當難
得，遂向老師自薦報名。他在比賽後
坦言心情緊張，形容與傅海峰對壘時
自己的球技就猶如小孩一般。

分享「人來瘋」學懂保自信
何同學則表示，可以與國家級

運動員切磋機會難得，落場時感
受到運動員比賽的力量，對能成
功幾次傳球感到興奮。他補充，
傅海峰在席間分享經驗時自認是

「人來瘋」，當賽場上愈多觀眾，他
就會愈興奮，「逼」出自己最好一
面，在比賽中保持信心，同時要避免
緊張心情影響表現，令他獲益良多，
「佢話出到去比賽，人愈多應該愈落

力。我比賽時成日無咩
信心，現在學懂點樣
保持自信。」

■記者 岑志剛

����&& 切磋淘「金牌」堅毅堪借鏡

張曉明主任代表中央駐港機構及在港
中資企業的全體員工熱誠歡迎代表

團蒞臨香港，對體育健兒們不辭辛勞、
風塵僕僕地參加各種交流活動表示衷心
感謝，並對體育健兒在里約奧運會上奮
力拚搏、展示良好精神風貌、為祖國贏
得榮譽表示最崇高的敬意。

祝願中國健兒再創佳績
張曉明主任表示，3天以來，內地奧運
精英代表團的成員到社區、走學校、進商
場、訪老人院，與香港市民面對面互動交
流，在香港再掀奧運熱潮，「這些活動延
續了在奧運會上的精彩，極大激發了香港
同胞的愛國熱情，為香港社會增添了喜慶
祥和的氣氛，注入了正能量，社會各界對
此好評如潮。」
他祝願中國體育健兒在未來的賽場上再
創佳績，祝願中國體育事業再創輝煌。

劉鵬：港人厚愛激勵拚搏
劉鵬在致詞中感謝香港社會各界人士

長期以來對內地體育事業的熱忱關心和
大力支持。他表示，在香港兩天多的時
間裡，代表團切實感受到廣大香港同胞
的厚愛和期盼，「這是對我們最大的鼓
勵，必將激勵體育健兒繼續拚搏，再創
佳績。」

香港文匯報訊（記者 岑志剛）內地
奧運精英運動員訪港的最後一天行
程，里約奧運會羽毛球及跳水項目金
牌得主傅海峰及林躍，昨日早上到訪
香港潮商學校，與學生打羽毛球及跳
大繩，在運動中交流。兩人對自己潮
籍身份感到自豪，並勉勵學生欣賞自
己的優點和堅持個人目標。

數百學生舉牌歡呼迎接
傅海峰及林躍以潮籍人士身份探訪

香港潮商學校，吸引數百中小學生在
暑假結束前提早返校，希望一睹金牌
運動員的英姿。學生們高舉着寫有
「林躍我們以你為榮」、「傅海峰你
真棒」等字樣的紙牌，以歡呼聲迎接
兩位運動員到來。

贈饒宗頤紀念品作表揚
香港潮屬社團總會主席陳幼南致歡迎

詞，熱烈祝賀兩位運動員取得佳績，又
指香港約有120萬潮汕籍人士，希望奧
運精神可以在潮籍鄉親之間發揚光大。
校方亦分別向兩名運動員送上由同為潮
籍的國學大師饒宗頤題字的「龍躍鳳
鳴」及「勇攀高峰」紀念品作為表揚，
希望他們再接再厲取得更好成績。
傅海峰與林躍均表示，過去到世界各

地比賽，都會有潮汕籍同胞到場打氣，
感受到家鄉「架己冷」（自己人）的支
持，對自己潮籍身份感到非常自豪。
傅海峰坦言，不會後悔成為運動

員，認為運動員面對的挑戰與學生相
似，「大家也知道做運動員非常的
苦，在座的小朋友你們也要面對讀書
的苦；我們每天經歷勝利與失敗，你
們考試也要面對成功與失敗。」
他鼓勵學生在處理壓力時多往自己

優秀的方面想，將對他們有大幫助。

林躍：堅持目標實現夢想
林躍則說，他原先學習體操，後來轉

為跳水，曾經歷過很多失敗，才有今天
的成績，從經驗中學到很多，不只幫助
他在運動隊中發揮應有水準，對他的人
生也有很大的幫助，他很感謝這一切。
他鼓勵青少年堅持自己的目標，先苦
後甜，做好自己便能實現夢想。

傅海峰：可培育港運動員
被問到會否參與4年後的東京奧運，

傅海峰聲言自己「已經不行了」，但肯
定這輩子也離不開體育，更說「若香港
這邊需要我，可以為港效力」。
林躍則表示，希望自己在跳水方面可

以做得更好，若有機會也希望為香港培
育運動員，又說自己從小離開家鄉受
訓，希望能在北京開設潮州菜館，將家
鄉美食傳到全國以至全世界，亦希望可
以在慈善方面作貢獻，將家鄉慈愛傳到
全世界。
他們其後到球場與學生打羽毛球及跳

大繩。傅海峰先後與三名中小學生「車
輪戰」，每次揮動球拍均「錫住」學
生，只會開出高遠球，沒有放網或作出
任何扣殺，相當有風度，未知學生們是
否太過緊張，只消數板便敗下陣來。
此外，校方又安排傅、林「重量級」
對打，意外發現林躍羽毛球水平也不
俗。
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尊敬的劉鵬團長、高志丹副團長，
各位親愛的團員，
各位嘉賓：
大家中午好！

在里約奧運會舉行的16個日日夜夜，我們同香港市
民和全國人民一樣，一直用熱切的目光注視着中國體
育代表團成員參加的每一場比賽，為你們歡喜為你們
憂。因為我們事先知道你們載譽歸來的時候會馬上到
香港、澳門交流訪問，所以可以說是對各位多了一份
祝福和期待。今天，我們心目中的各位英雄俊傑已經
來到香港，來到我們中間，與我們分享勝利的喜悅，
我們感到非常興奮、無限幸福。在這裡，我代表中央
政府駐香港的所有機構，包括我們香港中聯辦、外交
部駐港特派員公署、中國人民解放軍駐香港部隊，也
代表香港中資企業的所有同仁，對里約奧運會內地精
英代表團的蒞臨表示最熱誠的歡迎，對各位在沒有來
得及探望家人、還沒有倒過來時差的情況下，不辭辛
苦、風塵僕僕地來到香港參加各種交流活動並向香港
同胞呈現精彩演出表示最衷心的感謝，對各位體育健
兒在里約奧運會上奮力拚搏、為國家贏得榮譽表示最
崇高的敬意！

這一段時間，我們與香港各界人士聚會的時候必談
的熱門話題就是里約奧運會。上周，我先後與幾批香
港朋友吃飯，大家都談到了中國體育代表團在奧運會
上的表現，談到了他們的感受。當他們看到中國女排
在與塞爾維亞隊最後一場比賽中以3：1取勝的時候，
特別是五星紅旗冉冉升起、國歌奏響的時候，他們在
不同的地點流下了熱淚。我想我們這個年齡段的人，
包括比我們年齡大的長者，心中都深藏着一份「女排
情結」，我們都曾經為30年前中國女排「五連冠」的
輝煌而心潮澎湃、難以入眠過。這一次，當我們看到
中國女排歷經艱辛、最後再次登上世界之巔，確實都
為之激動和振奮。郎平教練說，這30年來女排的隊員
換了一茬又一茬，女排的技術也有不少的改進和飛
躍，但是女排永不放棄、頑強拚搏的精神從沒有改
變。我想這種精神正是對我們中華民族精神最生動的
演繹，是我們這個時代旋律的最強音。我提議，大家
用最熱烈的掌聲向郎平教練和中國女排的姑娘們表示
最崇高的敬意！
大家也知道，香港各界人士長期以來一直非常關心

和大力支持國家體育事業的發展。從中國重返奧運會
大家庭，到我國成功申辦奧運、舉辦奧運，很多香港
的熱心人士通過他們的渠道和關係發揮了特殊的作

用，為此作出了重要的貢獻。比如說，我們前全國政
協副主席霍英東先生以及他的兒子、現任香港奧委會
主席霍震霆先生，他們資助、支持國家體育事業已經
長達數十年。他們與中國體育事業的緣分很深很深，
以至於霍英東先生的孫子霍啟剛先生也迎娶了我們的
跳水冠軍郭晶晶。我們的另一位跳水皇后伏明霞也嫁
給了香港的前財政司司長，這些都已傳為佳話。這次
我國體育健兒在里約奧運會取得佳績的喜訊傳來後，
香港有多位熱心人士主動向我們表示，願意為奧運健
兒們表示一份心意，給他們提供獎金，包括無綫電視
的前老闆、著名慈善家邵逸夫先生的夫人方逸華女
士。還有一位大律師，他考慮到大家匆匆而來，可能
來不及換港幣，所以決定給每一位運動員發放5萬港
元的零花錢。特別要提到的是，原全國人大常委曾憲
梓先生一直心繫中國體育，他從2008年開始，每一屆
奧運會都從「曾憲梓體育基金會」中捐出2500萬港
元，持續獎勵我們取得佳績的運動員和教練員。今
天，曾憲梓先生的兒子曾智明先生也應邀來參加我們
的聚會，讓我們用掌聲對長期支持國家體育事業的香
港各界人士、對曾智明先生表示衷心的感謝！
這幾天，大家在香港的各場活動引起社會廣泛關

注，媒體做了大量報道，總的來說是好評如潮。你們

到社區，到學校，進商場，訪老人院，與香港市民大
眾面對面地互動交流，產生了非常好的社會反響。包
括昨天下午的「奧運精英約定你」大匯演，掌聲、歡
呼聲自始至終響徹場館，沒有出現原來有人擔心的滋
擾。另外，我還注意到我們很多運動員在應對媒體的
時候，包括回答各種問題的時候，也非常得體。比
如，傅園慧說：「香港和內地是一家人。」這句話很
樸實，也很溫馨，給人以親切感。所以，我們也要為
傅園慧鼓掌點讚！
過一會兒大家就要離開香港去澳門了，我想用這麼幾

句話來概括代表團這次香港之行：你們很受香港各界人
士喜愛，你們延續了奧運會上的精彩，你們在香港的交
流活動激發了香港同胞們的愛國熱情，為香港社會增添
了喜慶祥和的氣氛，也為香港社會注入了正能量！
最後，我要特別感謝為了這次活動的圓滿成功做了

大量組織工作的國家體育總局和國務院港澳辦的各位
同事，感謝在短時間內精心策劃和周密安排各項活動
的香港特區政府官員、警察和承辦活動的無綫電視
台、報道有關活動的媒體朋友。
祝在座的每一位體育健兒在未來的比賽場上勇創佳

績、為國家體育事業再創輝煌！
謝謝大家！

張曉明主任在歡迎宴會上的講話
（2016年8月29日）

（全文）


